

## Arte y Cultura

1936  
Del doctor Eduardo Bastías Guzmán.

### Fue presentada en Viña del Mar novela con el tema del Sida

La obra, publicada con los auspicios de la entidad de Iglesia que dirige el padre Baldo Santi, había sido lanzada en Santiago hace unas semanas.

Fue presentada el martes en la Sala Viña del Mar la novela "Donde vuelan los cóndores" del doctor Eduardo Bastías Guzmán, publicada con los auspicios de la entidad de Iglesia que preside el padre Baldo Santi para la ayuda a los enfermos de Sida en Chile.

Hizo la presentación el profesor Fernando Silva Sánchez, quien elogió las cualidades que el autor mostró desde muy temprano en su vida, refiriéndose luego extensamente a los contenidos de la obra. Hizo hincapié en sus significaciones como texto de apoyo a la tarea de formar en la juventud una conciencia clara sobre la forma de prevenir el contagio. Afirmó que se trata de una novela no sólo grata de leer, fluida y entretenida, sino que es didáctica, porque enseña sobre una materia tan delicada como de actualidad en el mundo y de mucha implicancia para la juventud.

"Como novela didáctica —dijo el presentador—, la obra encierra un valor excepcional. En la entrevista que aparece en 'El Mercurio' del 5 de diciembre, Eduardo (Bastías) sostiene con mucha razón que la obra anhela entregar una enseñanza a través de la vivencia real, aunque haya sido imaginada, ficticia". Y agrega en seguida que "no existe forma mejor de conocer el problema que a través de un caso, de una situación en que se plantean todos los aspectos que hay alrededor de la enfermedad".

Y agrega Silva Sánchez: "Realmente la novela de Eduardo (Bastías) —y estoy seguro en ello tendrá él la ma-

yor satisfacción— enseña, educa, forma".

En referencia al origen del nombre de la novela, el presentador citó: "...Soñaba que estaba en el aire, muy alto, y volaba como los pájaros, sin tener alas. La brisa comenzó a ser un viento cada vez más fuerte, que empezó a arrastrarme; ahí me sentí angustiada y parecía que no podría sobreponerme. Entonces, con todas mis fuerzas, empecé a subir, luchando contra el viento que no cesaba. Pero por último llegué tan alto que ya no había viento... ya sé, donde vuelan los cóndores".

Se trata de la parte final del libro, en la cual la protagonista —fieclada de Sida debido a un acto irreflexivo e irresponsable durante un viaje "a dedo" por el sur— siente que ha superado el miedo que le provocó en un comienzo el saberse enferma, pasando a la lucha frontal por difundir los mecanismos de defensa y de ayuda a los afectados, en la entidad del padre Baldo Santi. (Hay personajes reales en el libro, que es una ficción completa y que transcurre en la V Región, donde la protagonista y su novio estudian: el padre Santi, Don Francisco y otros).

En la segunda parte del acto, el doctor Bastías leyó un breve discurso en el cual agradeció las palabras elogiosas del presentador, mencionó los objetivos fundamentales que lo motivaron a dar forma a sus inquietudes en una novela y agradeció a los asistentes al acto. Un largo aplauso premió la nobleza de sus objetivos a través del libro, y su concisión.



EN LA SALA VIÑA DEL MAR.— Durante la presentación del libro "Donde vuelan los cóndores", realizada en la Sala Viña del Mar, aparecen desde la izquierda, Gustavo Boye, presidente de la Corporación Cultural Orquesta Sinfónica Viña del Mar; el Dr. Eduardo Bastías, autor del libro, y el profesor Fernando Silva Sánchez, presentador de la novela.

## Fue presentada en Viña del Mar novela con el tema del Sida [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Fue presentada en Viña del Mar novela con el tema del Sida [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa